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Protokoll 
 
 

Anlass: 
 

von Hand zu Hand e.V. 
Jahreshauptversammlung 
2024 

Datum/Zeit:  
 

21.11.2024 
Beginn: 18:05 Uhr 
Ende:    18:59 Uhr 

Leitung:  Andrea Grell TeilnehmerInnen: Siehe Anwesenheitsliste 
Protokollführer:  
 

Michael Worm Verteiler des Protokolls: 
 

HP VHZH 

 
 

TOP Thema ggf. Verantwortlich 
 Jahreshauptversammlung 2024  

1 Eröffnung der JHV durch die 1. Vorsitzende 
- Feststellung der Fristgerechten Einladung 
- Feststellung der Anwesenheit / Anwesenheitsliste in Umlauf gegeben 
- Änderung der Tagesordnung (Ergänzung bei Punkt 6 Wahlen: Der 

Protokollführer muss ebenfalls gewählt werden.)   
 
Genehmigung der Tagesordnung durch A. Grell  
(9 Ja-. Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltung) 

A. Grell 

2 Vorstellung des letzten Protokolls durch den Schriftführer 
- Das Protokoll wurde durch den Schriftführer vorgetragen  
- Beratung/ Aussprache hat stattgefunden 

Genehmigung des Protokolls  
(8 Ja-. Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 1 Enthaltungen) 

M. Worm 

3 Jahresbericht des vergangenen Geschäftsjahres durch die 1. Vorsitzende 
Renovierung/Schäden am Haus Brauerstraße 
Im Frühjahr 2023 war ein Team des Technischen Bauamtes der Stadt 
Kellinghusen zur Hausbegehung vor Ort, Thema Schimmel, Dach- und 
Substanzschäden. Ergebnisprotokoll lag zu Beginn 2024 vor: Schäden am Dach 
(undicht), Schimmelbildung durch feuchte Wände und Mauerschäden, tragende 
Balken im Keller haben Schäden. Verschiedene Renovierungsarbeiten sind in 
den Haushalt 2025 eingeplant worden und werden ab Anfang des nächsten 
Jahres umgesetzt, z.B. eine Lüftungsanlage im Erdgeschoss und 1. 
Obergeschoss (Wirkung gegen hohe Luftfeuchtigkeit und Schimmel) 
Eigenleistungen: Neue Tische wurden angeschafft (Edelstahl, abwischbar), 
Arbeitsplätze werden ständig optimiert je nach Teilnehmerbedarfen (z.B. 
Körpergröße, eigene Abläufe) 
 
Renovierung/Schäden am Haus Hauptstraße 
Starke Wasserschäden im Lager- sowie im Ladenbereich, es regnet durch das 
Dach durch, die Vermieterin ist informiert und ein Handwerker setzt sich mit dem 
Problem auseinander (wie 2023). 
Da wenig renoviert wird, sondern nur geflickt, wird man sich über kurz oder lang 
nach einer neuen Ladenbehausung umsehen müssen. 
 
Projekt „Global Nachhaltige Kommune“ 
Ende September 2023 fand im Bürgerhaus der Projekttag „Global Nachhaltige 
Kommune“ unter der Schirmherrschaft der Servicestelle Kommunen in der einen 
Welt (SKEW) statt. In dieser bundesweiten Initiative wurden 17 Ziele für 
nachhaltige Entwicklung festgelegt (z.B. Hochwertige Bildung, 
Geschlechtergleichheit, Maßnahmen zum Klimaschutz usw.). Das 
Sozialkaufhaus präsentierte sich dort unter dem Ziel 12 „Nachhaltiger Konsum 
und Produktion“ (Wiederverwertung von Waren, Upcycling, Recycling). Das 
Projekt ist offiziell vorbei, der Verein steht aber in engem Kontakt und Austausch 
mit den OrganisatorInnen und mit dem entstandenen Tauschhaus. 

A. Grell 
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Tafel 
Immer noch Aufnahmestopp, ca. 200 Familien auf der Liste, davon die Hälfte mit 
Migrationshintergrund und ca. 140 Kinder U18; Kooperation mit Tafel NMS, Bad 
Segeberg, Norderstedt, Hohenwestedt und IZ, Lebensmittelspenden aus 
Kellinghusen, Itzehoe und Wilster 20 Ein-Euro-Plätze, davon 17 besetzt, 1 auf 
Warteliste, einmal im Jahr/alle zwei Jahre Überprüfung durch 
Gesundheitsamt/Ordnungsamt,kleines Tafelfahrzeug wird seit Januar nach 
Auslaufen des Leasing-Vertrages abgezahlt 
  
Fahrer 
Im April 2024 ist die letzte verbliebene Fahrerstelle (16i/16e) ausgelaufen, 
seitdem hat der Verein ein ehrenamtliches Fahrerteam (derzeit 5 FahrerInnen), 
eine/r mehr wäre schön 
 
Sozialkaufhaus „WiederWert“ 
Wird weiterhin gut genutzt, unregelmäßige Aktionen finden statt (z.B. 
Sonderverkauf "Korb voll 1 Euro", Tombola, geöffnet an besonderen 
Veranstaltungstagen wie Geranienmarkt oder Töpfermarkt), es sind 9 
ehrenamtliche Mitarbeiterinnen und eine geringfügig beschäftigte MA dort tätig, 
Kooperation mit den "Pointerfreunden Henstedt-Ulzburg", die aussortierte 
Bekleidung von uns nehmen 
 
Statistik Warendurchlauf 
Durch die Hände der Ehrenamtlichen MA im Sozialkaufhaus gehen 
- pro Jahr 43.000 Kleidungsstücke 
- pro Öffnungs- oder Sortiertag ca. 215 Teile 
Dies entspricht einer Wäscheleine der Länge von 25 km (von hier über 
Fitzbek/Arpsdorf/Padenstedt nach NMS Mitte, eine zeitliche Strecke von ca. 30 
Minuten) 
 
SpenderInnen 
Nicht nur Kleider- und Warenspenden, sondern auch Lebensmittelspenden von 
Privatleuten, insbesondere zwei Damen - diese kaufen wöchentlich für die Tafel 
ein und liefern die Lebensmittel an 
 
Verein 
Mitgliederzahl 39, auf Zahlung der Vereinsbeiträge (12 Euro im Jahr) 
aufmerksam gemacht, Bankdaten sind auf der Webseite 
Von Hand Zu Händchen 
Wird gut genutzt (z.B. Schulsachen, Sportkleidung, Schwimmkurse), das Geld 
dafür kommt aus dem Weihnachtshilfswerk 
Weihnachtshilfswerk 
Aktion der Stadt Kellinghusen (Spendenaufruf an die Bürger, es wird eine lokale 
gemeinnützige Organisation bespendet). Im vergangenen Jahr haben wir ca. 
8000 Euro bekommen, dies Jahr gab es noch keine Information, ob die Aktion 
wieder stattfindet und ob wir bespendet werden. 
Beratung & Aussprache 
Genehmigung des Jahresberichtes 
(9 Ja-. Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 1 Enthaltungen) 

4 Kassenbericht des vergangenen Geschäftsjahres durch den Kassenwart 
 

- Einnahmen durch Mitgliedsbeiträge, Spenden, durch öffentliche 
Zuschüsse, Personalkosten 

- Ausgaben für Versicherungen, Miete & Mietnebenkosten, Spritkosten 
 
Weitere Informationen siehe Anlage: Kassenbericht 

H. Priebe 
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Die Kassenprüfer bescheinigten und bedankten sich für die einwandfreie und 
korrekte Kassenführung und stellen den Antrag auf Entlastung.  
 
Genehmigung des Kassenberichtes 
(8 Ja-. Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 1 Enthaltungen) 

 
 
 
 
 
Helmut Mittelmann 

5 Der Vorstand wurde durch die Versammelten für das vergangene Geschäftsjahr 
entlastet.  
(9 Ja-. Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) 

 

6 Wahlen 
Form: Verfahren Offen 
 
Protokollführer 
Vorschlag: M. Worm 
(8 Ja- Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 1 Enthaltungen) 
2 Kassenprüfer 
Vorschlag: Thomas Jöckel - stimmt zu 
(9 Ja- Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) 
Vorschlag: Helmut Mittelmann - stimmt zu 
(8 Ja- Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 1 Enthaltungen) 
Kassenwart 
Vorschlag: Helmut Priebe 
(8 Ja- Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 1 Enthaltungen) 
2. Vorsitzende 
Vorschlag: Jutta Schallmo 
(8 Ja- Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 1 Enthaltungen) 
1. Vorsitzende 
Vorschlag. Andrea Grell 
(8 Ja- Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 1 Enthaltungen) 
 

A. Grell 

7 Vorstellung der vorliegenden Anträge 
Es liegen keine Anträge vor. 

A. Grell 

8 Vorhaben im nächsten Geschäftsjahr 
- Renovierung des Gebäudes geht weiter 
- mehr Projekte/kleine Aktionen zum Thema Upcycling 
- neues Tafel-Kassensystem (digital mit Barcodes) 
- "so gut weiter wie bisher" 

A. Grell, H. Priebe 

9 Verschiedenes 
- M. Worm: Antrag AGH wird durch die BiBeKu GmbH beim JC Steinburg 

für 2025/2026 eingereicht. 
- Auf Nachfrage informiert Frau Grell informiert über die Öffnungszeiten 

des Sozialkaufhauses in der Hauptstraße und erläutert das Vorgehen 
zur Spendenabgabe. 

 

M. Worm, A. Grell 

 
 
21.11.2024 
gez. 
M. Worm 
Protokollführer 


